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ATA No 011 

DESCRIÇÃO SEÇÃO ORDINÁRIA / EXTRAORDINÁRIA 

DATA 01 DE NOVEMBRO DE 2019. 
 

PRESIDÊNCIA ANTÔNIO LISBOA DA SILVA 

SECRETÁRIO MARIA BETÂNIA DA SILVA CAVALCANTE 
 

VEREADRES 
PRESENTES 

ANTÔNIO LISBOA DA SILVA, DAMIANA MARIA DA SILVA, 
FRANCISCO FABIANO DIAS, MARIA BETANIA DA SILVA 

CAVALCANTE, IDALGO JUNIOR FERNANDES, MARIA ALDENI 
NAZÁRIO FERNANDES, MANOEL CARLOS LOPES DE MORAIS, 

ROMÁRIO DE LIMA. 
 

AUSENTES MARIA DEUSILENE DE OLIVEIRA SILVA . 
 1 

ABERTURA 
 2 
Às 17h10 (dezessete horas e dez minutos) do dia 01 de novembro de 2019, iniciou-se a Sessão 3 
Ordinária da Câmara Municipal de Major Sales/RN, no Plenário “Vereador Francisco Antonio da 4 
Rocha”. O Presidente, Antônio Lisboa da Silva, invocando o nome de Deus, declarou aberta a 5 
Sessão. No inicio dos trabalhos Legislativo, o Presidente solicitou a Vereadora Maria Damiana 6 
que lesse o salmo 01 da Bíblia Sagrada. Em seguida o Presidente colocou em votação a dispensa 7 
da leitura da ata, visto que todos os vereadores já estavam cientes do conteúdo da ata, a 8 
dispensa da leitura da mesma foi aprovada por unanimidade, e em seguida foi submetida à ata 9 
da sessão anterior a votação no Plenário da Câmara que a aprovou por unanimidade. Não 10 
havendo trabalhos a serem apresentados. O Presidente Antonio Lisboa da Silva solicitou a 11 
primeira Secretária Maria Betânia, que realizasse a leitura do Parecer Jurídico de Nº005/2019 12 
referente ao Projeto de Lei de nº 016/2019, de autoria do Executivo, que dispõe da Estimativa 13 
de Receita e Fixa Despesa do Município de Major Sales para o Exercício de 2020, em 14 
continuidade, o Presidente solicitou a primeira secretária que Lesse o Parecer de nº 024/2019 15 
da Comissão de Constituição e Justiça, Referente ao Projeto de Lei de 016/2019 já citado, em 16 
sequência, que a primeira secretária lesse o Parecer de nº 010/2019 da Comissão de Finanças e 17 
Orçamento, referente ao Projeto de Lei de nº 016/2019 que fixa receita e despesa para o 18 
Exercício de 2020. Dando continuidade, o Presidente Antonio Lisboa, colocou em votação o 19 
Projeto de Lei de nº 016/2019 que versa do Orçamento para Exercício de 2020, e foi aprovado 20 
por unanimidade. O Presidente Antônio Lisboa facultou a palavra aos Vereadores presentes. 21 
Com a palavra o Vereador Romário de Lima que pediu esclarecimento e explanação do Assessor 22 
Jurídico da Câmara a respeito das emendas impositivas para o exercício de 2020. Sabe que o 23 
município de Major Sales, não tem esse tipo de emenda. Que tem conhecimento que outros 24 
municípios existem esses tipos de emendas indicada pelos Vereadores. Com a palavra o 25 
Vereador Manoel Carlos inicialmente cumprimentou o presidente e em nome dele 26 
cumprimentou os demais presentes, em sua fala vez referência, quanto a complexidade da 27 
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aprovação do projeto de lei orçamentário para o de 2020, que deveria ter uma analise mais 28 
detalhada e aprofundada por nós vereadores, ver melhor uma destinação para determinadas 29 
áreas: de educação, saúde, agricultura e cultura. Vem acompanhando que a elaboração do 30 
orçamento democrático não foi implementado, ainda em nosso município com a participação 31 
da população, espera que nos próximos anos aconteça essa elaboração. Trago também uma 32 
cobrança dos professores que a administração não vem cumprindo com a obrigação de pagar a 33 
progressão das letras, já que existe em lei e aprovada pelos vereadores e sancionada pelo 34 
poder executivo. Solicitar a volta das transmissões das sessões que é de suma importância para 35 
o acompanhamento da população. Não sabe o porquê da Radio Comunitária não fazer essas 36 
transmissões. Cobrar também do Senhor Presidente uma melhor qualidade dos instrumentos 37 
sonoros para melhorar as transmissões. Fazer uma cobrança a Gestão Municipal, verbalmente, 38 
na melhoria de esgotos, existe uma reclamação constante dos moradores da Rua João André de 39 
Morais, com o esgoto a céu aberto, onde está causando grandes transtornos aos moradores 40 
daquela rua. Que a Gestão Municipal tenha mais atenção nesses casos. Com a palavra o 41 
Vereador Idalgo Júnior Fernandes, boa noite a todos, falar aqui da questão sanitária, e da 42 
elaboração do orçamento, que realmente demanda tempo, e que teve reunido com o Contador 43 
e Assessor Jurídico, para melhores esclarecimentos a respeito das propostas orçamentárias, e 44 
que agente ficou convicto e favorável aprovação. É uma coisa que o Contador entende bem. E 45 
que trará melhorias e benefícios para população. Amém. Com a palavra a Vereadora Maria 46 
Betânia que cumprimentou a todos os presentes, em seguida fez um esclarecimento de uma 47 
denuncia que tinha sido feita na reunião anterior, a respeito da coleta de material de exames 48 
de pacientes indevido, dentro do hospital, que si utilizava de equipamentos públicos. Que de 49 
fato isso estava acontecendo. Que tinha conversado com a Secretária de Saúde e que ela não 50 
tinha conhecimento do que estava acontecendo. Inclusive vez uma reunião com os 51 
responsáveis, para tomar as medidas cabíveis, para solucionar o problema. Em relação também 52 
a sala de Raio X, semana passada, terça-feira, estava de plantão no hospital, quando o Gestor 53 
do Município o Prefeito Thales e o Engenheiro da saúde, veio fazer a visita do local. Explicou da 54 
dificuldade de adquirir o material para o funcionamento do Raio X. Tem também a questão de 55 
recurso, que o custo da montagem da sala para funcionamento fica em torno de R 70.000,00 56 
setenta mil reais. Outro ponto a destacar é de um comentário nas redes sociais a respeito da 57 
Ambulância que não estava no hospital no momento de urgência. Que cheguei no momento 58 
com uma urgência também. E que a ambulância não tinha ido pegar medicamentos. E sim tinha 59 
ido com uma paciente de urgência. Mas si encontrava no hospital uma ambulância pequena 60 
para dar suporte aos pacientes. Com a palavra o Vereador Manoel Carlos que agradeceu aos 61 
esclarecimentos feitos pela Vereadora Betânia. Que tomou conhecimento através da internet 62 
de uma pessoa que trabalha no hospital que trouxe essa informação e relatou dessa forma que 63 
a ambulância tinha ido buscar medicamentos em Mossoró. Com a palavra o Vereador Idalgo 64 
Júnior que solidarizou com Secretária de Saúde. Com a palavra a Vereadora Damiana Maria da 65 
Silva que cumprimentou a todos os presentes, fez comentário a respeito da elaboração do 66 
orçamento participativo, enfatizado pelo Vereador Manoel Carlos. Disse que participou de duas 67 
ou mais reuniões para elaboração do orçamento na Prefeitura, com participação dos 68 
secretários e outros assessores. Com a palavra o Vereador Romário de Lima falou a respeito do 69 
orçamento participativo, que na verdade existe participação na elaboração. Pois há 70 
participação nas conferências de saúde, educação... E essas propostas são discutidas nesses 71 
eventos com participação da sociedade civil. Major Sales existe sim, orçamento participativo. 72 
Novamente a Vereadora Damiana retomou a palavra para reforçar participação da população 73 
na elaboração do orçamento participativo. Novamente o Vereador Manoel Carlos fez uso da 74 
palavra para prestar esclarecimento de sua não participação em algumas reuniões e eventos, 75 
devidos alguns motivos superiores. Com a palavra a Vereadora Maria Aldeni que cumprimentou 76 
a todos os presentes, gostaria de fazer um pedido para o presidente da câmara para consertar 77 
o poste da rua dela que está causando problemas para os moradores que faz caminhada. 78 



Página 3 de 4 

 

Também gostaria de saber do Vereador Manoel Carlos si você poderia dizer o nome dessa 79 
funcionária pública que denunciou. Com relação a sua indagação, não posso de maneira alguma 80 
divulgar o nome dessa pessoa, até porque seria falta de ética. Com a palavra o Presidente 81 
Antônio Lisboa agradeceu a presença de todos e fez explanação e esclarecimentos dos 82 
questionamentos apontados pelos colegas vereadores. Não havendo mais orador, o Presidente 83 
Antonio Lisboa da Silva encerrou a Sessão. Estavam presente no plenário, naquele momento, 84 
conforme foi constatado pela verificação nominal, os Edis: ANTÔNIO LISBOA DA SILVA ,MARIA 85 
BETANIA DA SILVA CAVALCANTE,DAMIANA MARIA DA SILVA,FRANCISCO FABIANO DIAS, 86 
MARIA ALDENI NAZARIO FERNANDES, IDALGO JUNIOR FERNANDES, ROMÁRIO DE LIMA, 87 

MANOEL CARLOS LOPES DE MORAIS. A sessão foi encerrada pelo Presidente às 18h:10mim 88 
(dezoito horas e dez minutos). Para constar, foi lavrada esta Ata, que vai assinada pelos 89 
Senhores Presidente, Vice-Presidente, 1o e 2o Secretários da Mesa da Câmara e pelos Edis. 90 

 91 
 92 

_________________________________________ 93 
Antônio Lisboa da Silva 94 

PRESIDENTE 95 
 96 

___________________________________ 97 
Damiana Maria da Silva  98 

VICE-PRESIDENTE 99 
 100 

_________________________________________ 101 
Maria Betânia da Silva Cavalcante 102 

1o SECRETÁRIO 103 
 104 

________________ausente__________________ 105 
Maria Deusilene de Oliveira silva 106 

2o SECRETÁRIO 107 
 108 

________________________________ 109 
Francisco Fabiano Dias 110 

VEREADOR(A) 111 
  112 

 113 
________________ ______________________ 114 

Maria Aldeni Nazário Fernandes 115 
VEREADOR(A) 116 

 117 
___________________ ___________________ 118 

Romário de Lima 119 
VEREADOR 120 

 121 
___________________ __________________ 122 

Manoel Carlos Lopes de Morais 123 
VEREADOR(A) 124 

 125 
_______________ _________________ 126 

IDALGO JÚNIOR FERNANDES 127 
VEREADOR(A)  128 

 129 
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